



グレーター・マン彻スター・クラブ活動報告

会長：平沢洋治

2016年1月26日

明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

本来であれば昨年度の年次大会が終了した時点で活動報告する予定でしたが、年が明けてからの報告となり、お詫び申し上げます。

昨年度の活動報告ですが、年次大会は開催できましたが、東京および大阪地区での活動は活発ではありませんでした。最新の会員名簿はできましたが、新たな入会者はほとんどありませんでした。ホームページがないこと、British Councilとの連絡が密でなかったこと、などが原因と思われます。今年度はこれらの反省から、ホームページの開設や地区活動の活性化など、できるだけ多くの皆さんに参加できるような活動にしたいと思っています。今年度はマン彻スタークラブ設立30周年記念にあたります。大きな節目の年であり、会員相互の交流が密にできるよう、一泊二日のゆったりとした年次大会を計画しています。

[年次大会]

昨年11月28日に年次大会を前年度と同じくアリスアクリアガーデン（東京）で開催致いました。当日残念ながら出張等で何人か都合が悪くなり欠席されましたが、29名の参加がありました。会員の北川隆行さん（内閣府）がマン彻スター大学卒業生の赤間二郎衆議院議員と接触してGMCへの参加、および年次大会への参加を呼び掛けてくれ、赤間議員が秘書の方と一緒に参加してくれました。講演は昨年3月に神戸大学の学長を退任された福田秀樹さんにお願いしました。福田さんは記憶に残る当時の研究室の学生2人を挙げ、

「1人は指導される通りに実験せず、もう1人は髪をショッキングゴールドに染めた学生だったが、学会論文賞を受賞し博士号を取得したり、『放射線による酵素生産技術』の発展に貢献したりと、それぞれに大きな成果を挙げた。創造力は知識だけではない、見かけだけで判断してはいけないということを教えられました」と話しました。2009年4月の学長就任以降の2期6年間の実績として「文理融合・分野横断型の先端研究の推進」、「产学連携による先端研究の推進」、「国際化の推進」を挙げました。「文理融合・分野横断型の先端研究の推進」として、2015年、「次世代バイオ医薬品製造技術研究組合」が統合研究拠点に新たに加わること、「先端膜工学研究拠点」が設置予定であることを詳しく話しました。また「国際化の推進」では、2010年にヨーロッパの拠点としてベルギーに「ブリュッセルオフィス」を設立したことに触れ、「欧州各国へのアクセスもよく、EUの本部があり、ヒ

ト・モノ・カネが集まるブリュッセルに目をつけた」と設立への思いを振り返りました。本人の英国留学体験から、次世代の教育研究を担うグローバルな視点を持った人材を育成するため。「神戸大学若手教員長期海外派遣制度」を設けて、平成26年度までに100人派遣を達成したことを報告し、「次期学長の下でも継続してほしい」と話しました。



講演の様子



パーティーの様子（手前右から2人目が福田秀樹さん）



赤間議員（右）と北川さん



平成 26 年度年次大会参加者

[各地域での活動]

関西地区では新年早々に第 16 回 Drop in Party in Kansai を京都市にある British Pub 「Hub」で開催しました。8 名の参加がありました。6 月には大阪の Pub 「The Aging House 1995」で開催、6 名の参加でしたが、楽しいひと時を過ごしました。MBS (Manchester Business School) の会合が Keyji Johnsen さん主催で 8 月に大阪の日航ホテルであり、GMC から 2 名（平沢、川崎さん）が参加しました。



Drop in Party in Kansai
(1月 11 日、Kyoto, Hub)



Drop in Party in Kansai (6 月 26 日、Aging House)



MBS Party in Osaka
(8 月 15 日、日航ホテル)

[ネクタイ・スカーフの販売状況]

前回よりネクタイ 1 本売り上げがありました。会員の方でまだ未購入のかたはぜひ購入してください。

[今後の予定]

2016 年度はマンチェスタークラブ設立 30 周年記念となります。早めの告知となりますが、一泊泊まりの総会を下記の通り予定しています。皆さんの予定の中にぜひ入れておいて下さい。これまで宿泊を伴う総会は 2 回（山形米沢市の温泉地区および神戸市芦屋山荘）行っており、温泉の楽しみだけでなく白熱した会話を楽しんでいます。多くの方の参加をお待ち申し上げます。

開催日：10月 1 日（土）、2 日（日）

場所：熱海温泉かんぽの宿（熱海本館）

詳しい、スケジュールは 4 月以降にお知らせいたします。

[編集後記]

活動報告を書くたびに、今年はクラブの趣旨にあった活動ができたのか、といつも反省することばかりです。ホームページの作成は昨年度掲げた活動の一つでありながら、全くできておりません。マンチェスター大学に Alumni 組織がありますが、連携を深めていかなければなりません。

福田さんの刺激もありますが、アジア各国にある Alumni 組織との交流も大事な活動です。30 周年記念行事として熱海温泉での総会にぜひご出席いただきますよう、よろしくお願ひいたします。

今年は琴糸菊に負けないよう、頑張るつもりですのでどうぞよろしくお願ひいたします。

[文責：平沢洋治]